
Protokoll der Vorstandssitzung am 17.08.2020        Fassung 20.08.2020 

 

Teilnehmer: S. Sollberg, B. Kaatz, M. Scholze, Ingrid Hanitzsch, D. Laborn, K. Erichsen, B. Richter, C. Volkmann, K. Jacobs, D. Joost, 

F. Richter 

 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 

1 Allgemein Für die MV am 28.11.2020 muss noch ein geeigneter Tagungsraum gesucht werden. 
 
Bereits vor längerer Zeit hat der Vorstand festgestellt, dass unsere Satzung an neue Entwicklungen 
und die zukünftigen Herausforderungen im Verein anzupassen ist. Das Thema wurde zunächst 
wegen des Hallenbaus vertagt und wird jetzt in Angriff genommen. Der Schatzmeister hat einen 
ersten Diskussionsentwurf an die Vorstandsmitglieder verteilt. Das Thema wird uns noch längere Zeit 
beschäftigen. 
 
Der verschobene Danksagungstermin des Vorstands für die vielen Freunde und Förderer unseres 
Vereines muss coronabedingt weiter hinausgeschoben werden. Es ist jetzt an einen 
Donnerstagstermin Anfang Mai 2021 gedacht. 

Schatzmeister / 
Mitgliederwart 
 
Alle 
 
 
 
 
Vorsitzender 

2 Regatten Die Kreuzerfernwettfahrt soll in diesem Jahr planmäßig stattfinden. Es gibt weder eine 
Steuermannsbesprechung noch eine Siegerehrung. Auch jegliche an die Regatta anschließende 
Geselligkeit entfällt. Es werden auch keine Erinnerungspreise vergeben. Dafür wird das Startgeld 
günstiger. Die Barzahlung des Meldegeldes ist ausgeschlossen. Alle Meldegelder müssen auf das 
SSV Konto überwiesen werden. 
 
Der Marstall-Cup findet Ende August mit einem großen Teilnehmerfeld statt. Auch bei dieser Regatta 
entfallen - ähnlich wie oben dargestellt – jegliche Zusammenkünfte. Ein Hygienekonzept wurde den 
Behörden vorgelegt. Ein Elternteil aus der JA hat die Hälfte der Kosten für die auszureichenden 
Preise übernommen. 
 
In den nächsten Tagen wird der Nutzungsvertrag von der SBL für die Marstallwiese erwartet. 

Regattawart 
 
 
 
 
 
 
Jugendabt. 

3 Finanzen Die Liquidität des Vereins hat sich im Vergleich zum letzten Monat nur unwesentlich verändert. 
 
Unser früherer Mieter der Gaststätte hat die ihm gesetzte letzte Frist zum 31.07.2020 ohne Reaktion 
verstreichen lassen. Der Verein wird jetzt bei der Bank die hinterlegte Bürgschaft ziehen und für den 
offenen Restbetrag einen Mahnbescheid beantragen. 

 
 
Stellvertr. 
Vorsitzender 
 



Die Buchhaltung befindet sich auf dem Stand 30.06.2020. Die Vergleiche mit den 
Betriebsergebnissen der Vorjahre sind wegen der unterschiedlichen Ereignisse sehr schwierig und 
erschließen sich nicht von alleine. Unsere Standards bewegen sich in 2020 jedoch im vergleichbaren 
Rahmen.  

Schatzmeister 

4 Gästehaus / 
Gästehafen 

Die Buchungslage im Gästehaus ist weiterhin ausgezeichnet. Entsprechende gute Einnahmen 
werden generiert.  
 
Die Einnahmen im Hafen waren im Monat Juli hervorragend. Inzwischen nehmen die Gästeanläufe 
wieder ab. In diesem Jahr bleibt die Kostenstelle weiterhin schwierig. 

Schatzmeister 

5 Personal Der zukünftige neue Hafenmeister, Herr Andreas Schäk hat sich heute im Vorstand allen 
Vorstandsmitgliedern vorgestellt.  
 
Der Arbeitsvertrag ist unterzeichnet. Am 01.09.2020 hat er seinen ersten Arbeitstag. 

Hafenwart / 
Schatzmeister 

6 Jugend Unserer Vereinstrainer ist planmäßig zum 01.08.2020 auf seine neue Stelle beim LSB gewechselt. 
Der Trainingsbetrieb läuft normal weiter. 
 
Vor zwei Wochen haben die Übungsleiter mit Vertretern des Vorstands das gesamte Thema 
(Trainerstellenwechsel und Trainingsgemeinschaft) aus erster Hand und ausführlich erörtert. Bei 
diesem Gespräch wurde auch der Beitritt des SSV zur Trainingsgemeinschaft besprochen. Die 
Übungsleiter hatten keine Einwände und tragen das Konzept mit. 
 
Inzwischen wurde auch der Vertrag über den Beitritt zur TG vom SSV gezeichnet. Formell zum 
01.08.2020. Gleichfalls hat der SSV seine Unterschrift unter die Vereinbarung zwischen TG und LSB 
gesetzt. In dieser Vereinbarung ist die Verteilung der Personal- und Sachkosten geregelt. 
 
Inzwischen ist auch ein zweiter (dritter) hauptberuflicher Trainer gewonnen worden. Mit Ekkehard 
Schulz, Jörg Lehmann und dem dritten Trainer gibt es jetzt am Schweriner See drei hauptberufliche 
Trainer für den Nachwuchs. Kostenträger ist jeweils der LSB. Diese Kompetenzballung gibt es 
vermutlich in ganz Deutschland nicht noch einmal. 
 
Der Verein hat für die JA zwei vollausgestattete neue Opti-Jollen sowie einen Optimistenrumpf 
beschafft. Das dritte Boot wurde aus vorhandenem Material vervollständigt. Die Finanzierung erfolgte 
zu 35% durch externe Förderungen. Unsere sechs erfolgreichen Kadersegler sind jetzt mit 
erstklassigem Segelmaterial ausgestattet. 

 
 
 
Jugendwart / 
Schatzmeister 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schatzmeister 



7 Hafengelände Es wird eine Häufung von Fehlabwürfen von Haushaltsmüll in die nicht dafür vorgesehenen 
Sammeltonnen festgestellt. Insbesondere für unsere Bootsgäste soll eine zusätzliche Hinweistafel 
zum Standort der Restmülltonne angebracht werden. 
 
Von dem großen Baum am Seeufer nahe der Gaststättenterrasse ist ein großer Ast trotz eines 
Pflegeschnitts im Frühjahr abgebrochen und auf die Publikumsflächen gefallen. Es herrschten keine 
besonderen Windverhältnisse.  
Zur vorläufigen Sicherung hat er einen erneuten Pflegeschnitt erhalten. 
Das zuständige städtische Amt hat den Baum geprüft und festgestellt, dass er seine Lebensdauer 
erreicht hat und eine Gefahr darstellt. Es wurde daher in Absprache mit dem Amt eine 
Fällgenehmigung ab dem 1.10. beantragt. Zur Erhaltung des Gesamtbildes soll ein bereits groß 
gewachsener Baum als Ersatz gepflanzt werden. Eine für den Standort geeignete Baumart muss 
noch ausgewählt werden. Ebenfalls muss aus Sicherheitsgründen eine Erle am Graben neben der 
Brücke beseitigt werden. Auch dafür wird eine Ersatzpflanzung erfolgen. 
 
Die Fa. Krüger hat im Bereich des Beutels insgesamt 12 marode Festmacher- und Takelpfähle 
ersetzt. Weitere Pfähle an den Brücken im Beutel müssen im nächsten Jahr saniert werden. 
 
Der hauptamtliche Hafenmeister wurde während seines zweiwöchigen Urlaubes durch Mitglieder im 
Ehrenamt stundenweise und erfolgreich vertreten. Der Vorstand dankt für diesen Einsatz. 
 
Auf unserem Vereinsgelände steht bereits längere Zeit ein großes aufgebocktes Motorboot eines 
unserer zahlenden Gäste. Das Boot hat nach einer Überführungsfahrt eine Havarie erlitten und 
drohte zu sinken. Es bestand zusätzlich die Gefahr des Ölaustritts. Am späten Freitagabend konnte 
auf Veranlassung des Vereins mit Hilfe der Fa. Urban das Boot ohne weitere Schäden ausgekrant 
und an Land gesichert werden. Leider verzögert sich die Ersatzteilbeschaffung über das erhoffte 
Zeitmaß hinaus, soll aber noch in der 34.KW zu Wasser gebracht werden. 
 
Im langen Gang befinden sich einige Holzmasten, die dem Verein vor längerer Zeit übereignet 
worden sind. Ein unmittelbarer Bedarf besteht nicht. Die Masten sollen auf dem Markt angeboten 
werden. 
 
Unsere Gäste aus dem Gästehaus und dem Hafen sind berechtigt, sich auf dem Vereinsgelände im 
Mitgliederbereich aufzuhalten und die dortigen Einrichtungen (Badesteg, Bänke, Grill) zu nutzen. 
 

Hafenwart 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Anwohner aus der Stadt nutzen in geringer Anzahl unseren Jugendsteg zum Baden. Diese Nutzer 
stören und beeinträchtigen den Verein nicht. Es wäre unangemessen, gegen diese Besucher 
vorzugehen. Unsere Mitglieder mögen besser darauf achten, dass sie die Tore und Türen zum 

Jollenplatz nach dem Passieren verschließen. 

 

 
 
 
 
 

8 Bau Für die Planung der Sanierung des Jugendstegs wird eine AG, bestehend aus einigen Vertretern des 
Vorstands und der JA gegründet. Übungsleiter und Eltern haben ihre Bereitschaft zur Mitwirkung bei 
den Bauarbeiten erklärt. Über die Art und Ausführung des neuen Stegs gibt es im Vorstand 
unterschiedliche Auffassungen, die durch AG zu einer allgemein getragenen Variante gebracht 
werden soll.  
 
Neben dem Eingangstor muss eine Aufstellfläche für die Feuerwehr mit Pollern vor unbefugter 
Nutzung gesichert werden. Der Boden in diesem Bereich ist sehr hart und kann mit handwerklichen 
Mitteln, wie sie beim Arbeitseinsatz zur Verfügung stehen kaum bearbeitet werden, um die Poller im 
Boden zu verankern. Daher soll damit ein Unternehmen beauftragt werden. Der Vorstand nimmt gern 
geeignete Empfehlungen aus der Mitgliedschaft entgegen. 

Verschiedene 

9 Bootshaus In den letzten Tagen hat es sich gezeigt, dass die Terrassentür der Ferienwohnung vollkommen 
verrottet ist und ersetzt werden muss. Desgleichen gibt es noch eine Vielzahl von maroden Fenstern 
im EG des Bootshaues. Die geschätzten Kosten für alle Sanierungsfälle belaufen sich vermutlich auf 
€ 15.000,00. Im Laufe der nächsten Jahre werden die Fenster nach Dringlichkeit Zug um Zug 
ausgetauscht. 
Bereits in der Vergangenheit wurde eine Vielzahl von Außentüren und Fenstern ersetzt. 
 
Die überflüssigen Saalstühle (60) wurden erfolgreich an den Bistrobetreiber auf der Insel 
Kaninchenwerder verkauft. Ein kleines Kontingent ist für den eigenen Bedarf im Verein geblieben. 
 
Im Bootshaus und Sanitärpavillon werden Räume mit einer sichtbaren Nummer entsprechend der 
Planzeichnungen versehen. 
 
Im und am Bootshaus sind diverse Reparaturen zu veranlassen. 
 
Der Sportfreund Hans-Joachim Stallbom hat dem Verein das sehr große Modell eines schwimm- und 
segelfähigen 20er – Jollenkreuzers zur Ausstellung im Bootshaus überlassen. Im Clubraum muss 
dafür ein geeigneter Platz bereitgestellt werden. 

Bootshauswart 



10 Gaststätte Der von der Leasingfirma vorgeschriebene Wartungsvertrag ist als Entwurf für die neuen 
Küchengeräte eingegangen. Er muss modifiziert werden. In der jetzigen Form ist er unzutreffend. 
 
Offensichtlich sind die Störungen an der Betriebstechnik der Gaststättenküche beseitigt. Es gibt seit 
Wochen keine Probleme mehr. 
 

 

11 Bootshalle Der Vorstand hat beschlossen, Ende September die Bauarbeiten zur Wasserführung rund um die 
Bootshalle zu beauftragen. Die dafür von der Planungsgesellschaft im Jahr 2017 ermittelten Kosten, 
sind wegen der Preisentwicklung nicht mehr zu halten. Von einer Partnerfirma haben wir dennoch ein 
sehr günstiges Angebot bekommen. Die Pflasterungen an der Süd- und der Nordseite der Bootshalle 
müssen aus Kostengründen vorerst zurückgestellt werden. 
 
Dem Elektroinstallateur wurde eine Frist bis zum 21.08.2020 zur Fertigstellung aller Arbeiten gesetzt. 
Bisher wurden keine Aktivitäten verzeichnet.  
 
Zwei Firmen haben trotz mehrfacher Erinnerung es bisher auch nicht geschafft, ihre 
Schlussrechnungen vorzulegen. Es handelt sich um Beträge in einer erheblichen Größenordnung. 

 

12 Umwelt Zwischenzeitlich wurde die freiwillige Vereinbarung zum FFH von den großen Vereinen, den 
Umweltverbänden und den Behörden unterzeichnet. Einige kleinere Vereine haben die 
Unterzeichnung bisher nicht vorgenommen. Eine Publizierung des Themas war wegen des 
mangelnden Interesses der Medien nicht möglich. Es wird derzeit für die Wassersportler ein 
Informationsflyer mit Hinweisen entwickelt. 

Umweltwartin 

13 Mitglieder In letzter Zeit sind leider einige Vereinsmitglieder verstorben. Das nimmt der Vorstand zum Anlass 
eine Ordnung zu verabschieden, in der die Art und der Umfang der Ehrung der Verstorbenen 
festgelegt wird. Es gab im Verein Unstimmigkeiten zum Umgang in diesen Angelegenheiten. 
 
Neueintritt Helmut Mertens (ordentl. Mitglied ab 01.08.2020) 
Neueintritt Kai Voigtländer (ordentl. Mitglied ab 01.09.2020) 
Neueintritt Markus Hirschberg (ordentl. Mitglied ab 01.08.2020 / Kutterfreizeitgruppe) 
 
Verstorben im Juli: Wolfgang Schockenbäumer 
 
Austritt Toni Deutsch zum Jahresende 
Austritt Hans-Werner Genz zum Jahresende / Sportfreund Mertens übernimmt das Boot 

Mitgliederwartin 

Nächste Vorstandssitzung am 14.09.2020 / 19:00 Uhr    Protokollführer: Bernhard Kaatz 



 


